

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil, en date du 17 mai dernier (1889), de détacher les lots 1, 2 et 3 du 6e rang ; le lot No 1 et les 80 acres partie nord du lot No 2, la moitié nord des lots Nos 3 et 4 du 7e rang du canton de "New-Port," comté de Compton, de la municipalité scolaire de New-Port, et de les annexer à la municipalité de "Eaton," dans le même comté, pour les fins scolaires. Ce changement viendra en force le 1er juillet prochain (1889).

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil, en date du 22 mai dernier (1889), de nommer M. Louis Vigneau, commissaire d'écoles de la municipalité de la Pointe aux Esquimaux, comté de Saguenay, en remplacement de M. Nelson Géason, qui a quitté la municipalité.

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil, en date du 22 mai dernier (1889), d'ériger la municipalité du village de "Eastman," comté de Brome, en municipalité pour les fins scolaires, sous le nom de municipalité scolaire du village de "Eastman," avec les mêmes limites que pour les fins municipales.

PEDAGOGIE ET ENSEIGNEMENT.

Quatre-vingt-neuvième conférence de l'Association des Instituteurs de la circonscription de l'Ecole Normale Jacques-Cartier, tenue le 30 et le 31 mai 1889.

SÉANCE DU 30.

La séance s'ouvrit à 7½ heures du soir, sous la présidence de M. l'abbé Verreau, principal.

Un auditoire nombreux encombra littéralement la grande salle des séances. Il se composait d'anciens élèves, de confrères et d'amis de M. J.-O. Cassegrain, professeur à l'Ecole Normale, lesquels, à l'occasion du 50^e anniversaire de la naissance de ce monsieur, étaient venus lui donner un témoignage de leur estime et de leur reconnaissance.

Le programme suivant fut exécuté :

1 *Ouverture* - - - - - Chant

LE CHŒUR DE L'ÉCOLE NORMALE.

2 *Mon premier Instituteur* (poésie inédite),

Par M. l'abbé O. HAREL.

Voici le texte de cette poésie :

MON PREMIER INSTITUTEUR

.OU

L'ENSEIGNEMENT CHRÉTIEN.

J'avais au plus six ans,
Et j'allai prendre place
Sur un des petits bancs
D'une assez grande classe.

Toutes les facultés,
Dans mon humble village,
Donnaient leçons, degrés
Sur un unique étage

D'un bâtiment massif,
Sombre, rugueux, austère,
Dont le nom primitif
Était: Vieux Presbytère.

Un seul appartement
Avec double fenêtre
Suffisait amplement
Pour élèves et maître.

Comment j'arrivai là,
Je n'ai pas bien mémoire ;
Mais enfin m'y voilà,
Et voici mon histoire.

En ouvrant, dès le seuil
Je vois... dans un fauteuil ?...

— Non sur un rude siège,
Un vieillard blanc à neige.

"Le petit Olivier

"De notre menuisier",
Lui dit-on sans ambage.

Et voyez l'avantage
De compter pour parents
De bien aimables gens.

D'une accolade franche,
La noble tête blanche

Touche le toupet noir
Qu'à peine elle peut voir.

Pour tout faire connaître,
Je dirai de mon maître,
Que chez lui le bon œil

De l'autre portait deuil.
Mais dans cet œil unique,
Quel trésor magnifique

De virile beauté,
De zèle, de bonté!

Je sens encore ton charme,
O généreuse larme!

De l'âme élan si prompt,
Qui vint mouiller mon front!

Ainsi qu'une rosée
Prodiguement versée,